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Presidente.- Muy buenas tardes a todos. Quiero dar la bienvenida al Primer Ministro de 
Bulgaria, Ivan Kostov, una vez más. Ya en algunas otras ocasiones he tenido la suerte y 
la fortuna de contar con nuestro amigo Ivan Kostov en España, y en esta ocasión yo 
quiero reiterarle mi sincera gratitud y mi testimonio de amistad y darle la bienvenida.

Lamentablemente, yo tengo que comenzar esta conferencia de prensa en este momento 
comentando y rechazando un nuevo atentado terrorista que, en este caso, por desgracia, 
ha costado la vida, definitivamente ya, a un concejal del Partido Popular. 

Es  evidente  que  esta  nueva  demostración  de  barbarie,  esta  nueva  demostración 
sanguinaria, de los terroristas demuestra que no están dispuestos a cejar en su estrategia 
de terror y en su estrategia salvaje y sanguinaria de intentar imponer por el asesinato su 
voluntad a todos los españoles. 

Quiero decir que envío un testimonio muy especial de afecto y de cercanía a la familia 
de nuestro concejal asesinado esta mañana. Compartimos su dolor, lo comprendemos, y 
ellos deben sentir que no solamente todo lo que es la familia del Partido Popular, sino 
todos los demócratas de toda España, están con ellos en estos momentos. Diría todos los 
demócratas  de  toda  España  y  de  todo  el  mundo,  de  toda  Europa,  que,  como  ayer 
demostraron, una vez más, en el Parlamento Europeo en la entrega del premio Sajarov a 
la plataforma "Basta ya", respaldan, comparten y alientan la lucha por las libertades, por 
la democracia y por la convivencia de todos.

Me quiero referir en este momento al Acuerdo firmado por el Partido Popular y por el 
Partido Socialista por las Libertades y contra el Terrorismo, al cual se han sumado otras 
fuerzas políticas.  Ése es un Acuerdo de unidad fundamental,  en el  cual  deben estar 
todos los partidos que realmente deseen el aislamiento de los terroristas, que realmente 
deseen la victoria y el triunfo del Estado de Derecho, que realmente apuesten por las 
reglas de la libertad, de la democracia y el respeto a las reglas del juego. 

Lo dije  ayer  en  el  Congreso  de  los  Diputados  y  lo  quiero  volver  a  reiterar:  es  un 
Acuerdo abierto a todos; pero a los únicos a los que no está abierto ni se abrirá nunca es 



a aquellos que pretenden utilizar la violencia para conseguir supuestos objetivos, o es a 
aquellos  que  pretenden  doblegarse  al  chantaje  de  los  terroristas  para  concederles 
aquellos objetivos que los terroristas dicen querer perseguir.  Está abierto a todos los 
demócratas que quieran luchar con nosotros por las libertades, por la convivencia y por 
la democracia. Es un Acuerdo de unión, es un acuerdo de aislamiento de los terroristas, 
es la victoria del Estado de Derecho y es la victoria de la democracia en nuestro país. 

Seguiremos  con  todas  nuestras  fuerzas,  no  solamente  explicando,  defendiendo  y 
desarrollando ese Acuerdo, sino cotidianamente, en la lucha contra el terrorismo, hasta 
conseguir  la  erradicación  definitiva  del  terrorismo  en  España.  Hoy  nos  toca  seguir 
sufriendo, pero hoy es un día más para reafirmar nuestra determinación en que esa lucha 
es una lucha que espero,  más  temprano que tarde,  que vea la  definitiva  victoria  de 
nuestro país, de nuestras libertades y de nuestra democracia.

Quiero, si me permiten ustedes, ahora volver al motivo de esta conferencia de prensa, 
que es el motivo de la visita del Primer Ministro búlgaro, Ivan Kostov. 

No me voy a extender ya mucho más en este preámbulo antes de pasarle a él la palabra. 
Sí quiero decir que las relaciones de España y Bulgaria viven un momento excelente. 
Acabamos  de  firmar  una  Declaración  política  que  no  solamente  reafirma,  sino  que 
fortalece y extiende la relación entre España y Bulgaria. 

Desde  el  punto  de  vista  político,  eso,  junto  con  nuestro  Tratado  de  Amistad  y 
Cooperación, da una solidez muy importante a nuestra relación bilateral y, además de 
todo eso,  nuestras relaciones  económicas han experimentado en los últimos años un 
fortalecimiento muy importante. La relación comercial ha crecido casi un 40 por 100 en 
los últimos años, aunque sigue siendo una relación breve, una relación corta, y, por lo 
tanto, mejorable, sin duda; pero tiene un ritmo de crecimiento muy importante.

Desde el punto de vista de inversiones, se produce también la llegada de inversiones 
españolas a Bulgaria cada vez con un mayor ritmo, y también ése es el deseo que yo 
quiero manifestar: que se sigan produciendo con ese ritmo. 

Y, desde el punto de vista de lo que son dos opciones estratégicas búlgaras, España 
quiere decir que las alienta y las comparte. Una es el proceso de Bulgaria hacia la Unión 
Europea.  Quiero  decir  que  en  ese  proceso  ha  habido  en  este  momento  dos 
acontecimientos,  sin  duda,  de extraordinaria  relevancia:  por  una parte  es  el  acuerdo 
relativo a visados, en virtud del cual se reconoce la situación real de Bulgaria, en la cual 
España tengo que decir que ha tenido una actitud muy activa, como no podía ser de otra 
manera,  y  estoy  muy  satisfecho  que  se  haya  resuelto  ese  problema  de  especial 
importancia para los búlgaros; en segundo lugar es el Consejo Europeo de Niza, que 
despeja el camino para la ampliación de la Unión Europea; dicho de otra manera, la 
Unión Europea ha hecho sus deberes en ese Consejo Europeo. 

Ahora lo que es importante es que, despejado ese camino, los países candidatos hagan 
sus  deberes  y,  desde  ese  punto  de  vista,  yo  estoy  convencido  de  que  el  Gobierno 
búlgaro,  que  ha  emprendido  un  camino,  sin  duda,  lleno  de  dificultades  pero  en  la 
dirección correcta, naturalmente, seguirá impulsando ese deseo de la sociedad búlgara 
de estar cuanto antes y formar parte de las instituciones de la Unión Europea. 



La segunda es la aspiración búlgara de estar en la Alianza Atlántica. La Embajada de 
España en Sofía es el  punto de contacto de la Alianza Atlántica en su relación con 
Bulgaria  y,  en consecuencia,  eso nos  permite  seguir  con especial  atención,  especial 
interés y especial dedicación todo lo que es el proceso de adaptación de las Fuerzas 
Armadas búlgaras y su relación con la Alianza Atlántica, su relación con la OTAN.

Todo esto,  como ven,  marca un panorama muy completo,  en virtud del  cual  en los 
próximos años, y especialmente con motivo de la Presidencia  española de la Unión 
Europea, en el primer semestre del año 2002, tendremos la oportunidad de fortalecer y 
de desarrollar.

Esto es lo que les quería decir,  dentro de la satisfacción por esta buena relación de 
España y de Bulgaria, a la cual tanto el Primer Ministros Kostov como yo creo que 
hemos contribuido algo a mejorar. 

Sr. Kostov.- Yo quisiera dar las gracias por la invitación y la hospitalidad de nuestros 
homólogos españoles. Quisiera, asimismo, expresar nuestra gratitud por el apoyo que 
hemos tenido por parte del Gobierno español en la resolución de algunos problemas de 
vital importancia para Bulgaria al recibir la invitación para empezar las negociaciones 
con  la  Comunidad  Europea  hace  un  año,  así  como  la  otra  solución  que  tenía  una 
importancia geopolítica para Bulgaria, referente a la anulación de los visados para los 
viajes  de breve plazo  a  los  países  europeos.  En los  dos  casos  nosotros  hemos  sido 
testigos  de  un  apoyo  español  categórico  y  decidido.  Sabemos  lo  que  debemos  en 
respuesta a ese apoyo. 

Con la resolución de Niza, prácticamente, en realidad la Unión Europea se preparó para 
recibir a los primeros países candidatos y hemos visto que los intereses de nuestro país 
tienen  intereses  parecidos  con  otros  países  europeos  y  fueron  defendidos  dichos 
intereses de una manera convincente. Nos alegramos por la resolución de Niza, porque 
eso abre perspectivas no sólo hacia nuestro país, sino que también cuenta con su peso en 
las futuras instituciones europeas. 

Yo  quería  expresar  mi  pésame  y  mi  condolencia  por  el  hecho  de  que  el  acto  de 
terrorismo amarga el día de hoy. Nosotros estamos aquí, pero nosotros estamos aquí no 
solamente  para presenciar  los días festivos  de la  Unión Europea,  sino también  para 
mostrar nuestra solidaridad con los días tristes, para arrimar el hombro en el proceso de 
fomentar los valores de la Europa unida; valores a los que pueden aspirar todos y los 
cuales no van a ser conquistados con actos de violencia y terrorismo. La violencia no 
puede ser aceptada de esta forma, no puede ser la resolución de estos problemas. 

Es la posición categórica de Bulgaria y del Gobierno búlgaro. Aquí toda la delegación 
búlgara  realmente  nos  compadecemos  y  nos  solidarizamos  con  nuestros  homólogos 
españoles.

Quisiera,  además,  añadir  que  para  Bulgaria  es  de  primordial  importancia,  de  una 
importancia clave, el apoyo de España desde aquí hasta finales del año 2002, cuando se 
habrá solucionado el  tema de si  la OTAN volverá a abrir  sus puertas para volver a 
admitir nuevos candidatos. Sabemos que el papel de España pesará mucho, sobre todo, 
porque nosotros contamos con un apoyo de nuevo geopolítico,  en la medida en que 
tanto los dos países, España y Bulgaria, están en la falange meridional de la OTAN, y es 



natural  que  nosotros  esperemos  apoyo  por  parte  de  los  países  del  ala  meridional: 
Francia, Grecia, España, Portugal, Turquía.

Nosotros  ya  vemos  cómo  se  está  consolidando,  de  hecho,  este  apoyo.  Sabemos  la 
importancia  del  papel  de  España  hasta  el  año  2002  y  seguiremos  trabajando  para 
profundizar y motivar este apoyo con consecuciones en la reforma militar y, como reza 
la Declaración, ustedes podrán apreciarlo. 

Nosotros hemos ido marcando las pautas de la colaboración concreta en cuanto a la 
negociación. España tiene una rica experiencia basada en seis años de negociaciones 
con la Unión Europea; realmente en otras condiciones, pero las negociaciones fueron 
llevadas a un término feliz. Nosotros somos testigos de los resultados que España tiene 
como miembro de la Unión Europea, que ofrecen una amplia perspectiva. 

Estamos impresionados por lo que ha conseguido el  Gobierno español en el  primer 
mandato  y el  segundo mandato,  que ha empezado hace  poco,  del  señor José María 
Aznar, Primer Ministro español. Hemos visto como él ha solucionado algunos de los 
problemas realmente complicados de la economía española y de la esfera social. 

Estamos,  sobre  todo,  interesados  en  el  problema  de  la  ocupación  y  también  otro 
problema que nos interesa es el problema de las minorías. A los periodistas que están 
aquí  quiero  decirles  que  el  programa  búlgaro  de  integración  de  los  gitanos  en  la 
sociedad  búlgara  ha  sido  elaborado  con  un  apoyo  fundamental  de  los  especialistas 
españoles. Nosotros contamos con el hecho de que precisamente este programa va a ser 
uno de los más exitosos del Gobierno búlgaro.

Quisiera finalizar diciendo y expresando otra vez nuestra gratitud por la oportunidad 
que se nos ofrece de volver a beber en la fuente de la experiencia española. Quisiera, 
además, decir que nos complace recibir la ayuda de los que más cerca sentimos en la 
familia europea.

P.- Me gustaría preguntarle al Primer Ministro búlgaro si está satisfecho con el peso que 
alcanzará  su país  en esa Unión Europea  ampliada,  y  también  qué papel  espera  que 
juegue Bulgaria en esa Unión Europea a veintisiete miembros.

Al Presidente Aznar preguntarle si cree que este nuevo atentado es la respuesta de ETA 
al pacto antiterrorista firmado por el Partido Popular y PSOE.

Sr. Kostov.- Tendremos las plazas en el Consejo de Ministros que corresponden al peso 
que  tienen  Austria  y  Suecia  y  que  corresponden  al  número  de  población,  que  es 
aproximadamente el mismo que Austria y Suecia. Pensamos que es una representación 
adecuada para Bulgaria y estaremos contentos de ocupar estos escaños.

Lo primordial es hacer bien los deberes para ocupar estos escaños y no cómo vamos a 
funcionar cuando ya seamos parte de las instituciones europeas. Tenemos un camino 
muy complicado y es un reto recorrerlo de la mejor forma posible.

Presidente.- Una organización terrorista tiene como objetivo fundamental asesinar y esa 
organización asesina cuando puede. Si ha asesinado a Francisco Cano, nuestro concejal, 
es  porque  desgraciadamente  ha  podido  hacerlo.  ¿Es  una  respuesta  a  los  acuerdos 



políticos del Partido Popular y del Partido Socialista? Puede interpretarse que es una 
respuesta política a eso; pero, en todo caso, ETA asesina cuando puede.

Lo que yo les quiero pedir a todos los españoles es que sigamos todos en la misma 
actitud, que sigamos todos con la misma perseverancia,  con la misma fuerza, con la 
misma convicción. Lo que les quiero decir también esta mañana es que especialmente 
de los últimos días guarden memoria; que guarden en memoria lo que se ha dicho, lo 
que se ha hecho; que guarden en la memoria las palabras y las actitudes de unos o de 
otros porque, a la hora de hacer los reflejos políticos o de las consecuencias políticas, 
eso es muy importante. 

Que guarden en la memoria quiénes han legitimado con sus palabras la acción de los 
terroristas;  que  guarden en su memoria  quiénes  son  los  sacrificados  siempre  por  la 
acción  de  los  terroristas;  que  guarden  en  la  memoria  quiénes  defendemos  la 
Constitución y el Estatuto como marco de convivencia y que guarden en la memoria 
también  quiénes  son  capaces  de  dinamitar  la  Constitución  y  el  Estatuto  por  pura 
conveniencia. Que lo guarden en la memoria porque, sin duda, esa memoria será útil 
para  el  futuro y será  útil  para  perseverar  en el  acierto  que debemos  tener  todos  en 
superar las situaciones difíciles.

P.- Señor Aznar, ayer en el Congreso hubo algunas fuerzas parlamentarias minoritarias 
que, a pesar de estar de acuerdo con el fondo, con el contenido, del documento y con el 
pacto firmado entre el PP y el PSOE, sin embargo, echaban de menos que se les hubiera 
consultado o que se les hubiera preguntado a ellos para incluirlos antes de firmarlo y no 
a posteriori. ¿Qué opina usted de esto?

Presidente.- Yo creo que lo importante de un acuerdo político es el fondo del acuerdo, 
es el contenido del acuerdo, y lo importante es lo que dice ese acuerdo. Yo creo que el 
Partido Popular y el Partido Socialista, en el Acuerdo por las Libertades y contra el 
Terrorismo que han firmado, y que yo también he firmado, han planteado una posición 
muy clara, muy nítida, y es: nosotros no estamos dispuestos a que el chantaje del terror 
prevalezca  en  ningún  caso  y  a  que  en  ningún  caso  puedan  conseguirse  objetivos 
políticos por el ejercicio de la violencia o del terror. 

Segundo, nosotros  deseamos compartir  nuestras  ideas  con todos,  pero exigimos  que 
aquellas decisiones políticas, llámese el Pacto de Estella, hoy una vez más reafirmado 
por  algunos  dirigentes  políticos  --insisto,  hoy una  vez  más  reafirmado  por  algunos 
dirigentes políticos--, tiene que ser formalmente roto para intentar o para pensar que 
esos partidos pueden ser recuperados para una acción de unidad frente al terrorismo.

Fíjese usted bien en que el acuerdo al que se ha llegado es un acuerdo en defensa de la 
Constitución  y  del  Estatuto  de  Autonomía;  es  decir,  en  defensa  de  los  puntos  de 
encuentro que marcan las libertades, la convivencia y las posibilidades de futuro de los 
ciudadanos vascos. Y fíjese bien en que es un acuerdo que no habla de las ideas de 
nadie. En ese Acuerdo a nadie se le pide que renuncie a las ideas que tiene; lo que se 
exige es que no se ceda de ninguna manera al chantaje del terror y de la violencia, y lo 
que se dice es que el único conflicto político que hay es el que genera el terrorismo. Y 
ante eso plantamos cara con todas las consecuencias. 



Créanme que a mí me es muy difícil a veces, como Presidente del Gobierno, aguantar 
las ganas que tengo de decir algunas cosas cuando escucho o cuando leo algunas cosas, 
en general, en la lucha antiterrorista. 

Ayer Fernando Savater decía muy bien en el Parlamento Europeo que, después de una 
amnistía en la cual salió todo el mundo a la calle, que después de una amnistía en la que 
incluso  los  que  habían  hecho  los  peores  asesinatos  imaginables  salieron  a  la  calle, 
después  de  tener  una  democracia  consolidada,  después  de  nuestra  Constitución  y 
después de nuestro Estatuto de Autonomía, más de 700 muertos ha habido en nuestro 
país, por desgracia. Y que después de veinte años de legitimación democrática en unas 
instituciones  se  ponen  en  cuestión,  por  quienes  más  deberían  defenderlas,  esas 
instituciones. 

Lo importante,  por  lo  tanto,  de ese  Acuerdo es  el  contenido.  No es  tan importante 
cuántas  firmas  aparecen  debajo  de  ese  contenido;  lo  importante  es  la  sustancia,  lo 
importante  es  el  contenido.  Y,  como  he  dicho,  es  abierto  a  todos,  pero  con  unas 
exigencias muy claras para que nadie se llame a equívocos.

A mí me gustaría que se sumasen más grupos a este Acuerdo, porque es un acuerdo 
razonable.  Ayer  le invité  a hacerlo al  representante  de Izquierda Unida,  partido que 
desgraciadamente firmó el Pacto de Estella. Hay otros partidos y otros grupos que han 
manifestado su deseo de adherirse a él. Hay un partido del que yo siempre he valorado 
muy  positivamente  su  trayectoria,  como  es  Convergència  i  Unió,  que  ha  hecho 
aportaciones positivas a la convivencia y a la democracia de nuestro país, que tiene unas 
actitudes  siempre  de  colaboración  y  de  cooperación,  y  que  tiene  una  trayectoria 
histórica que la avala. 

Yo creo que hay gente que no entendería que, en razón justamente de esa trayectoria 
histórica, que yo alabo y ensalzo, no estuviese también en este Acuerdo, porque es el 
Acuerdo que  une  a  todos,  es  el  Acuerdo de  la  Constitución  y del  Estatuto  y  es  el 
Acuerdo  del  diálogo  democrático  en  las  instituciones  de  la  Constitución  y  de  los 
Estatutos de Autonomía. Espero que así sea. 

P.- Quería preguntarle al Primer Ministro búlgaro para cuándo considera que su país 
estará en condiciones de poder ingresar en la Unión Europea. También si no teme que el 
hecho de que España pueda perder una cierta capacidad de formar minorías de bloqueo 
cuando haya  veintisiete  miembros  pueda  hacer  que  no  apoye  tanto  las  pretensiones 
búlgaras en el futuro.

Al Presidente del Gobierno español, si tiene intención de hablar próximamente con el 
Presidente de la Generalitat, con Jordi Pujol, precisamente para animarle a que se sume 
a este pacto.

Sr. Kostov.- Bulgaria se ha puesto como plazo de adhesión a la Unión Europea el año 
2006. Nosotros llevamos bien las negociaciones y, posiblemente, nos acojamos al plazo; 
pero también depende del procedimiento de ratificación,  porque se pueden acumular 
muchos procedimientos en un plazo muy corto. 

Creemos que España tiene el potencial de ayudar a más países. España recibió su lugar 
en Europa, o por lo menos así se dice en el proyecto de Europa de Niza, casi equivalente 



al lugar que tienen los países grandes. Así como estos países grandes y potencias viejas 
europeas cofundadoras de una Europa nueva pueden efectuar una política polivalente y 
polidireccional, yo creo que España también tendrá esta capacidad. 

Presidente.- No dude el Primer Ministro que la tendrá y que la tiene. 

Yo no tengo previsto mantener  ninguna conversación por el  momento con nadie  en 
particular. La reflexión sobre lo que yo he dicho estoy convencido de que está abierta.

P.- Siento mucho que esta visita coincida con este grave momento. Quisiera dirigir su 
atención  a  cuestiones  relacionadas  a  esta  visita.  Usted,  señor  Presidente,  y  el  señor 
Kostov se referían a los deberes de Bulgaria. Mi pregunta al señor Kostov es cuál es el 
resumen de estos deberes. Luego, al señor Aznar, qué interés tiene España en apoyar tan 
fuertemente a Bulgaria en su adhesión y en su papel tan importante para la cancelación 
de los visados.

Sr. Kostov.- En los deberes, en la primera página, Bulgaria lo que tiene que recibir en 
este primer año es un aprobado en una economía de mercado y luego efectuar cambios 
fuertes, rápidos, un desarrollo económico muy fuerte; los cambios y el desarrollo que 
puedan  permitir  que  Bulgaria  pueda  responder  a  los  criterios,  que  Bulgaria  pueda 
resistir  la  presión  de  la  competencia,  lo  que  significa  prácticamente  que  Bulgaria 
presente muy pronto los siete nuevos capítulos que está preparando. 

Como  bien  sabe,  ya  hemos  mandado  siete  capítulos  a  la  Presidencia  sueca;  ahora 
estamos  concordando siete  capítulos  más  y,  posiblemente,  hasta  finales  de este  año 
nosotros tendremos la posibilidad de abrir estos catorce capítulos y a finales de 2002 los 
capítulos  serán  ya  veinticinco.  Quedarán  capítulos  muy  importantes  donde  las 
negociaciones son más largas; pero, con un programa así y con un mantenimiento de 
ritmo de la Comisión Europea, nosotros creemos que Bulgaria también mantendrá este 
ritmo.

En lo referente a las negociaciones con Bulgaria, nosotros sabemos que entraremos en 
un  proceso  muy  intensivo  de  negociaciones.  Cuando  España  asuma  la  Presidencia, 
cuando posiblemente los países del grupo de Luxemburgo concluyan las negociaciones 
con sus países, entonces, después de los años 2002-2003 Bulgaria tendrá un proceso de 
negociaciones muy intensas. 

Por lo tanto, los deberes a hacer más o menos son éstos.

Presidente.-  Hemos  celebrado durante  cuatro  días  en Niza el  Consejo Europeo más 
largo de la historia de la Unión Europea porque teníamos, como yo digo, unos cuantos 
pequeños  problemas  que  resolver.  Resueltos  esos  cuantos  pequeños  problemas,  la 
consecuencia  más importante  es que queda despejado el  camino para la ampliación, 
porque la dificultad que hubiésemos tenido de no llegar a un acuerdo en Niza hubiese 
sido justamente el retraso de la ampliación.

Esta ampliación no es, como otras ampliaciones que se han hecho por parte de la Unión 
Europea, a países que formaban parte ya  del ámbito,  por decirlo de esa manera,  del 
bloque  occidental  o  del  mundo  occidental.  No;  es  una  ampliación  histórica  en  su 
número y es de reencuentro histórico de Europa. 



¿Cuál  es  el  interés  de  España?  Ése,  el  reencuentro  histórico  de  Europa.  En 
consecuencia, en ese reencuentro histórico de Europa a todos los europeos, incluidos 
también los españoles, nos interesan especialmente países que estén en condiciones de 
adherirse a la Unión Europea. Es decir, no solamente es que la Unión Europea tenga 
voluntad de admitir  a algunos países, es que esos países pueden entrar en la Unión 
Europea  cuando reúnan determinadas  condiciones  de  carácter  político  y de  carácter 
económico. 

Ésos son procesos largos, procesos complicados; pero es la buena dirección y es el buen 
proceso, y lo importante es que ahí no hay dificultades. Ahora lo que hace falta es que 
Bulgaria, el Gobierno búlgaro, la sociedad búlgara, esté decidida y muy determinada a 
seguir avanzando en ese proceso de acercamiento a la Unión Europea. Eso es lo más 
importante y que eso en ningún caso se quiebre, en ningún caso se ponga en riesgo. A 
todos nos interesa, efectivamente, que un día lo más próximo posible Bulgaria forme 
parte de la Unión Europea.

Además de eso, si España puede cooperar con Bulgaria en esa trayectoria; si España, en 
su experiencia,  en sus posibilidades,  en su cooperación técnica,  puede ayudar  a que 
Bulgaria cumpla esas etapas, estamos dispuestos absolutamente a hacerlo.  ¿Por qué? 
Usted me pregunta por qué y digo: porque nos parece muy justo. Y, como nos parece 
muy justo y además nos parece deseable, lo hacemos por las dos razones.

P.- Tenía una pregunta para el Primer Ministro búlgaro. Me gustaría saber, a su juicio, 
qué efectos puede tener para los países candidatos a la integración la prórroga en el 
derecho de veto en el reparto de los Fondos de Cohesión de la Unión Europea.

Para el  Presidente  Aznar,  dos  preguntas  rápidas.  En primer  lugar,  ya  ha  hecho una 
manifestación muy clara respecto a los partidos no firmantes del pacto hasta hoy. Me 
gustaría saber a qué atribuye concretamente la negativa de Convergència i Unió, socio 
del Gobierno, a firmar este pacto y si considera que, como usted ha sugerido antes, pone 
en cuestión su tradición democrática.

Presidente.- Yo no he dicho eso, perdón, de ninguna manera.

P.- Es una pregunta, no es una afirmación.

Presidente.- No, no. Es que hay afirmaciones o preguntas que no se pueden hacer en ese 
sentido. Lo siento mucho. En ninguna manera he dicho eso. He alabado la tradición de 
Convergència i Unió, que es muy distinto.

P.- Era una pregunta para precisar esto y.

Presidente.- Sí, pero espero que la corrija.

P.- Corrijo la pregunta. 

La segunda cuestión era qué opinión le merece la reunión concertada entre el Secretario 
General del PSOE y el Lehendakari Ibarretxe.



Sr.  Kostov.-  Los  Primeros  Ministros  de  los  países  candidatos  no  plantean  en  sus 
declaraciones  públicas  el  acento  sobre los  Fondos de Cohesión.  Normalmente,  ellos 
hablan sobre las perspectivas más amplias que la Unión Europea ofrece, ellos hablan 
sobre el concepto de la Unión Europea. Por ejemplo, yo recuerdo que en su discurso el 
señor  Zemon  habló  sobre  el  hecho de  que  él  está  emocionado,  que  tiene  un sueño 
europeo  y  quiere  una  política  común,  política  social  común,  solidaridad  europea, 
política militar común de defensa. Y yo, palabra de honor, nunca he oído que alguien 
hable, como primera prioridad, sobre los Fondos Estructurales de adhesión que usted 
plantea y que diga que el objetivo de su país es adherirse a la Unión Europea, en primer 
lugar, por su acceso a esos Fondos Estructurales. 

Por  eso yo  creo  que  los  países  se  mostrarán  comprensivos,  sobre  todo porque  esta 
solución parece lógica, en vista de las circunstancias de que el nuevo presupuesto de la 
Unión Europea será afectado en el año 2006, si no me equivoco. Si eso es así, es natural 
que consideremos que el nuevo Presupuesto entonces determinará la nueva distribución 
de los Fondos Estructurales.

Presidente.- Para mí lo importante de ese Acuerdo, como he dicho, es su contenido y los 
firmantes  de  ese  Acuerdo  tienen  una  representación  popular  extraordinaria:  son  el 
primer partido nacional y el segundo partido en España; eso es muy importante. Para 
mí, por lo tanto, eso es lo determinante, eso es lo esencial. 

Como ya he explicado cuál es la filosofía y la raíz del acuerdo, yo espero, sinceramente, 
que ahí haya más partidos que se sumen. Ya se sabe cuáles son los límites, ya lo he 
explicado.  Y  antes  me  he  referido  a  que,  concretamente,  por  las  actitudes  siempre 
colaboradoras,  positivas,  que  manifiesta  Convergència  i  Unió  y  por  su  trayectoria 
histórica, mi deseo es que se incorpore. Ése es mi deseo, porque creo que sería una 
incorporación coherente con esa trayectoria, con esa actitud de colaboración y con esa 
actitud constructiva. Ése es mi deseo.

Pero lo importante, insisto, es el contenido del Acuerdo, lo importante es el fondo del 
Acuerdo y lo importante es que es un Acuerdo que ya en su partida, al ser un Acuerdo 
en torno a la Constitución y a los Estatutos, es un Acuerdo integrador por definición, en 
el que se hace un diagnóstico común, se defienden unos principios comunes, se elabora 
una política común y que, además de todo eso, busca el mayor apoyo posible de todos 
los demás. Eso es lo más importante.

Me da la sensación de que algunos no han entendido bien eso y que algunos intentos de 
poner de acuerdo a varias fuerzas minoritarias parlamentarias también han fracasado. 
Por lo tanto, yo espero que todo eso lleve a la reflexión de algunas fuerzas políticas y 
que acaben sumándose al Acuerdo. 

Pero, insisto, lo relevante, lo importante, lo más relevante, lo más importante, que es el 
contenido del Acuerdo, que es el pacto ya firmado, eso ya está puesto en marcha.

P.- ¿Qué es lo práctico que usted aconsejaría que adopten los búlgaros a la hora de hacer 
sus  deberes?  ¿Qué  parte  práctica  de  la  experiencia  española  nos  aconsejaría  que 
adoptáramos?



Presidente.- Yo no estoy para dar consejos, salvo expresamente que se me pidan. Lo 
más  importante  de  ese  proceso  yo  se  lo  voy  a  decir:  lo  que  yo  creo  que  es  más 
importante de ese proceso es que el Gobierno búlgaro, las fuerzas políticas búlgaras y la 
sociedad  búlgara  sepan  que  ése  es  el  camino  correcto  y  estén  dispuestos  a  llevar 
adelante ese camino correcto. 

Para estar  en la Unión Europea hace falta tener una economía de mercado en pleno 
funcionamiento.  Por lo tanto, usted y cualquier búlgaro ya saben lo que no les va a 
llevar a la Unión Europea, que son propuestas políticas o actitudes que no avancen en la 
consolidación y en el desarrollo de una economía de mercado plena para Bulgaria. ¿Eso 
supondrá en su momento hacer transformaciones, hacer cambios, hacer reformas? Sí, 
claro que sí, como todos los caminos. 

Lo importante es que ese consenso básico de la sociedad búlgara, de un país con ocho 
millones de habitantes, y yo hablaba antes con el Primer Ministro de Bulgaria de que 
hay países  más  grandes  que Bulgaria,  también  más  pequeños,  y  hay mercados  más 
amplios que el mercado búlgaro. Por lo tanto, una de las reflexiones internas que tienen 
que hacerse los búlgaros, no solamente a la hora de seguir ese camino, es cómo ellos, 
los búlgaros,  las  ventajas  que pueden tener  otros mercados  más grandes  las  pueden 
transformar en capital atractivo, en un mercado más reducido, para las inversiones, para 
el desarrollo económico, para las posibilidades del país. 

Son caminos que hay que recorrer y son caminos largos. Desde ese punto de vista es por 
lo  que  yo  digo  que  la  experiencia  española  puede  ser  una  experiencia  útil  y  una 
experiencia positiva para Bulgaria.

P.-  Quería  preguntarle  al  señor  Aznar  si  no  cree  que  ha  llegado  el  momento  de 
endurecer la legislación antiterrorista para castigar más adecuadamente a la gentuza que 
pone bombas como la de hoy.

En segundo lugar, quería preguntarle qué le parece la entrevista que van a celebrar el 
próximo mes de enero el señor Zapatero y el Lehendakari Ibarretxe.

Presidente.-  Yo  tengo  que  decir,  en  primer  lugar,  que  acabamos  de  aprobar  una 
legislación antiterrorista en el Congreso de los Diputados con un consenso unánime y 
que, por lo tanto, a esa legislación antiterrorista me remito.  En España no existe un 
problema de legislación, estoy absolutamente convencido de ello; en consecuencia, lo 
que tenemos que hacer es aplicar la legislación que tenemos con toda intensidad y con 
todo detenimiento. 

En segundo lugar, yo ignoro lo que usted me plantea y, por lo tanto, no puedo emitir 
ninguna opinión. Por otra parte, aunque no lo ignorase, tampoco estoy nada seguro de 
que emitiese ninguna opinión al respecto. Cada uno es responsable de los actos que 
realiza, como es natural.

P.-  Señor  Presidente,  en  el  documento  que  ya  tenemos  firmado,  la  Declaración 
Conjunta, los dos Jefes de Gobierno firman que España ofrecerá su experiencia para que 
Bulgaria se adhiriese a la OTAN. ¿Cree usted que la adhesión de Bulgaria a la OTAN es 
una manera de rodear a Yugoslavia con un cinturón de seguridad, lo que realmente es 



muy necesario para Europa? Sus aviones ya casi vinieron a nuestras fronteras. Todos 
nosotros necesitamos seguridad y también para su país, para su tranquilidad.

Presidente.-  Yo,  sinceramente,  no  mezclaría  las  cosas.  Yo  creo  que  el  proceso  de 
acercamiento de Bulgaria hacia la Alianza Atlántica tiene sus propios pasos y, como es 
natural, en el ámbito de la seguridad, eso se tiene que producir de esa manera.

Aquí, en Madrid, se decidió la ampliación de la Alianza Atlántica en el año 1997 y fue 
lo que motivó el  ingreso de Hungría,  de la República Checa y Polonia.  La Alianza 
Atlántica practica una política de puertas abiertas a otros países, entre los cuales está 
Bulgaria.  Por  tanto,  eso  dependerá  también,  no  solamente  de  las  necesidades  de  la 
Alianza Atlántica,  sino también de la transformación y de la puesta en marcha y el 
desarrollo de ese proceso.

Yo  no  lo  vincularía,  sinceramente,  con  otras  cosas,  ni  desde  el  punto  de  vista 
estratégico, con lo que usted ha dicho.

Otra cosa distinta es que yo le quiera dar la importancia que tiene a la reunión que 
acabamos de celebrar hace unos días en Zagreb, también bajo Presidencia francesa de la 
Unión Europea, porque, después de los cambios que se han producido en la República 
Federal  Yugoslavia,  y  especialmente  en  Serbia,  el  intento  de  normalizar  toda  la 
situación en los países balcánicos es un intento muy importante y el horizonte de que 
esos países formen parte de la Conferencia Europea es importante. 

Yo quiero recordar que hemos decidido también en la Unión Europea que no solamente 
la  Conferencia  Europea  esté  abierta  a  esos  países  balcánicos,  sino que además  esté 
abierta a los países que forman parte del Espacio Económico común europeo. Por lo 
tanto, ése será el gran encuentro de toda la familia europea, por decirlo de esa manera, 
conforme va avanzando el proceso de ampliación.

Pero yo creo que no hay que mezclar las cosas, sino que sabemos que son procesos 
largos, que son procesos muy difíciles, que son procesos delicados, y que, naturalmente, 
requerirá  su  tiempo  el  llevar  las  cosas  con  la  suficiente  estabilidad,  seguridad  y 
normalidad. Pero ésos son los pasos que estamos dando.

Muchas gracias a todos y muy buenas tardes.


